
星报记者：对于亳州市推进保障性住房安居工程的建

设，您有什么看法？

沈强：改善城市低收入居民的居住条件，是重要的民生

问题，加快建设保障性安居工程，对改善民生、促进社会和

谐稳定具有重要意义。

星报记者：城市低收入家庭廉租住房保障工程是民生

工程的一部分，请您介绍一下这项工程的实施情况？

沈强：亳州去年开工6700套廉租房，现已完成竣工廉租

住房2878套。截至去年12月底，共完成廉租住房保障户数为

10220户，还有3500套公共租赁住房也已全面开工建设。

星报记者：亳州市出台了哪些措施保障它的顺利实行？

沈强：过去一年，政府相继制定出台了一系列规范性文

件。建立健全了保障性住房的申请、审核、公示、审批、分

配、核查、退出机制。严格按照相关实施细则的要求，做到

“公开、公平、公正”，做到“应保尽保”，让符合保障条件的低

收入住房困难家庭，都能享受到党和政府的住房保障政策，

分享亳州市经济发展成果。在廉租住房分配方面，三县一

区利用亳州市廉租住房摇号系统进行公开摇号分配。

星报记者：对于保障房，亳州未来的规划是怎样的？

沈强：加大廉租房建设力度，是今年保障房建设的首要

任务，预计明年将新建廉租房2600套、公共租赁房8700套、

棚户区改造12500套。
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提升610万群众幸福感
星报记者：请谈谈您眼中的医疗卫生

事业？

沈强：加快卫生事业发展，不断提高

人民群众健康水平，保证群众公平享有公

共卫生和基本医疗服务，是解决民生问

题、促进和谐的重要举措，也是我们的责

任和义务。

星报记者：去年，我们做了哪些工

作？成效如何？

沈强：在城镇居民基本医疗保险上，

去年全市共完成参保人数52.1万人，基本

实现全覆盖，480万人参加了新农合，参合

率达96.4%，受益率195.4%，实际住院补偿

比51%，这使得群众真正享受到了新农合

为他们带来的实惠。

星报记者：未来，在医疗卫生方面，亳

州市有何规划？

沈强：2012年，亳州市将重点推进医

药卫生体制改革，加强医疗卫生信息化建

设。事实上，关于公立医院改革，我们的

路线图已经很清晰了。未来的时间里，我

们将深化医疗体制改革，从而有效地解决

群众“看病难、看病贵”的问题，真正做到

病有所医、医有所保。

星报记者：亳州是著名的长寿之乡、

养生之都。在社会保障、居民养老方面，

是否会有更加新颖的思路？

沈强：多年来，我们一直把民生放在

首要位置，努力把亳州打造成一座宜居城

市，让这里的百姓有所养、有所乐。目前，

亳州市已建立养老信息服务平台，为居家

老人带来了很多便利。

星报记者：城乡养老和农村低保方

面，我们做了哪些？

沈强：对农村低保，我们实现了扩面

提标，保障农村低保对象近22万人，基本

实现了城乡居民医疗保险全覆盖和全市

城乡居民养老保险全覆盖。

星报记者：对于残疾人群，我们做了

哪些工作？

沈强：我们有一套完善的生活特别救

助系统。2011年，共对全市36608名(其中

农村 32474 人)重度残疾人实施生活特别

救助；对4978名贫困精神残疾人发放药

物补贴248.9万元。

星报记者：农村“五保户”，他们的供

养如何来实现？

沈强：在农村五保供养服务机构建设

上，全市共支出3903万元，改扩建的21所

敬老院已全部完工。到去年底，亳州市五

保人员集中供养率达到42.3%。

谈住房：住有所居，居有所安

走进亳州市区人民北路老商业街深处，面前是整齐的

新楼房，这里就是去年刚刚投入使用的廉租房小区。今年

33 岁的展红春就住在 7 号楼 202 室。她告诉记者，过去几

年，是她最难熬的日子，一家三口只住在简陋的棚户区，自

己还刚刚做过手术，花了一大笔钱。

去年，这块地被改建成小区，其中100户作廉租房使用，

经过几轮的审查和摇号，她被列为第一批救助对象。9月，

她终于拿到了廉租房的钥匙。“我咋也没想到，自己竟然还

能住进这么好的房子。”展红春笑着带记者去看她的家。

走进屋子，里面宽敞明亮，房子也被女主人布置得整齐

干净。展红春说，这套房子共有44平方米，一室一厅，还配

了个大阳台。

展红春说，这里廉租房的租金便宜，她这套房子每个月只

要44块钱的租金，对于她这个家庭来说，还是完全可以承受的。

【市民】廉租房：住得起，住得好

谈医疗：病有所医，医有所保

“高压 130，低压 70。大娘，恭喜您！

血压很正常！”在亳州市谯城区新兴小区

社区卫生服务站，80 岁的孔王氏听完后，

笑眯眯地点点头。

孔王氏说，几年前，这里还没有社区医

疗站，很多时候，即使生病也只能扛着。如

今，社区医院来到了她的家门口，这可把老

太太乐坏了。孔王氏说，她就住在离社区

医院不远的院子里，走路也就5分钟。“经

常来检查检查身体，心里放心啊！”

今年，亳州市谯城区的赵大爷怎么也

没有想到，患了多年脊柱结核病的他，竟

然在去年治疗时享受到了8万元的医疗补

偿费。“原来这就是新农合呀，真的是太好

了！”老人高兴地说，一辈子种地，得了大

病，政府竟然能说减掉8万就减掉8万，老

人高兴得合不拢嘴。

事实上，像他一样享受到实实在在利

益的群众还有很多。过去一年，亳州市共

900 多万人次获得新农合医疗补偿，享受

到了新农合为他们带来的实惠。

【居民】新农合政策实在太好了

谈社保：老有所养，老有所乐

“革命军人个个要牢记，三大纪律八

项注意……”在古井镇养老院，每到上午

10 点，80 岁高龄的姬万堂一定会准时开

唱。姬老说，他平时没别的爱好，就喜欢

在饭后听听小曲儿，一时兴起，还会唱两

嗓子，每到这时，其他大爷大妈就成了他

的“学生”，一起跟着唱。

2010年11月，这座古井镇养老院建成

并投入使用，在这所全省一流的敬老院

内，记者看到，院内建筑全部采用徽派连

廊式建筑风格，休闲凉亭、假山堆石、小桥

流水、全仿古建筑。院内还提供餐饮、医

疗、保健、洗浴、休闲、娱乐为一体的养老

活动场所，宛如一座世外桃源。

“我们的目的就是让亳州的老百姓真

正的老有所养、老有所依、老有所乐，这样

才应了亳州‘养生之都、长寿之乡’的牌

子。”沈强笑着说.

【老人】“世外桃源”中的幸福生活


